

En Alicante, un mes. . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÜ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 12 de Mayo de 1886

NÚM. 104

## VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL MARTÍN SAENZ

Este magnífico y acreditado vapor, saldrá de Torreveija el 27 de mayo para Puerto-Rico, Habana, Cienfuegos y Santiago de Cuba, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.  
 Para informes, dirigirse á su consignatario en Torreveija, DON MANUEL BALLESTER.

## EL LIBERAL

Miércoles 12 de Mayo de 1886

Desde Madrid

La apertura.—En el Senado.—El *modus vivendi*.—En el Congreso.—El señor Salmerón.—Ya empezamos.—Se prolonga el debate.

Madrid 10 de mayo de 1886

No con exactitud militar, sino con los minutos de retraso que los españoles empleamos para todo, se abre la sesión inaugural en el Senado.

La concurrencia en las tribunas es escasa, siendo las mas concurridas, las de señoras.

Los senadores visten de frac, según se les ha prevenido en las papeletas de citación.

Ocupa la presidencia el marqués de la Habana que lleva pendiente del cuello el Toisón de Oro.

Los escaños se llenan de senadores. Casi todos son conocidos de antes en la casa. Caras nuevas se ven muy pocas.

Toman asiento en el banco azul los ministros todos, excepto el de Hacienda, que sigue enfermo.

Los ministros van de gran uniforme, con un lazo de crepón en la manga, excepto el de Fomento, que viste de frac.

El señor Sagasta, que no lleva condecoración de ninguna clase sobre el uniforme, sube á la tribuna y con buena entonación (que deja comprender claramente que se halla repuesto de la indisposición de anoche,) lee el discurso de la corona.

Todos los párrafos de él son recibidos con agrado, y en el momento de anunciar la terminación de las negociaciones para el *modus vivendi* comercial con Inglaterra, se nota en la cámara un movimiento de sorpresa.

Mis noticias particulares me permiten añadir que el día 26 de abril quedó firmado el convenio entre el Sr. Moret y el representante de Inglaterra en Madrid.

Al terminar el mensaje regio se escuchan palabras de aprobación.

Inmediatamente se trasladan los ministros al Congreso y empieza en la alta cámara la elección de secretarios.

En el Congreso la escena presenta distinto aspecto.

Las tribunas rebozan gente. La animación en los pasillos y en el salón de conferencias es grandísima.

Los diputados visten de levita.

De las minorías republicanas, no asisten á la lectura del mensaje mas que algunos posibilistas y dos ó tres de la extrema izquierda.

Terminado el mensaje y ya más nutridos los bancos de los republicanos, el Sr. Salmerón promueve un debate al tratarse de acordar el reglamento porque se ha de regir la cámara.

La presidencia de edad, que siempre es debil y que no puede tener la práctica necesaria para encauzar las discusiones, vacila, y esto dá pié al Sr. Salmerón para creerse, y se le oye motejar á la mayoría y al gobierno de querer coartar la libertad de los diputados. Sus palabras levantan fuertes murmullos.

Le contesta con mucha reserva y acierto el presidente del Consejo.

Las palabras del Sr. Sagasta dán lugar al Sr. Salmerón para pronunciar un discurso tratando de la soberanía nacional y de la monarquía y que es coreado por los murmullos de la cámara é interrumpido por la campanilla presidencial.

El Sr. Salmerón, en medio de los murmullos, dice que vienen los republicanos á predicar doctrinas de paz y de concordia y á deshacer añejas preocupaciones.

El debate se prolonga en el momento de cerrar esta carta y la votación de la mesa tendrá que empezar muy tarde.

Pío Gil.

## El discurso de la Corona

Con motivo del estado crítico en que se halla S. M. la reina, no ha podido la augusta dama abrir las actuales Cortes y leer el discurso, que el gobierno pone en labios del jefe de la nación, habiéndolo hecho en el Senado el señor presidente del Consejo de ministros.

Este es siempre un documento importante, porque en él se hace constar la política y los proyectos que el gabinete se propone seguir y plantear, y en la presente ocasión despierta más el interés público, por cuanto con el advenimiento

al poder del partido liberal, espera fundadamente el pueblo español, que se abra una época de saludables reformas, y por eso mismo el discurso de la corona, como programa, promesa formal y propósitos sinceros del gobierno, ha sido recibido con anhelo por la opinión pública.

Las oposiciones y en particular la izquierdista y la de Romero Robledo, han declamado en todos los tonos, negando que jamás el partido que acaudilla el señor Sagasta, cumpliría en el poder lo que habia prometido fuera de él; pero esa oposición sistemática si puede infiltrar la duda al principio, por último ha de caer en el más espantoso ridículo.

Pero ha llegado ya la época del desencanto, y si el partido liberal continúa teniendo la confianza de la Corona y el beneplácito del país representado por las Cortes, se convencerán todos de que las anunciadas reformas se pondrán en práctica.

Cuando el Sr. Sagasta fué encargado para formar gobierno, nuestras relaciones internacionales se hallaban algún tanto quebrantadas, hasta el extremo de merecer del gobierno británico palabras de acerba censura, y no solo palabras, sino actitudes poco favorables para la buena relación con Inglaterra. Hoy, con el poco tiempo que lleva de ejercicio el actual gobierno, se han reanudado y continúan con la mayor buena armonía, hasta el extremo de tener ya ultimadas las negociaciones de un convenio, tan deseado como beneficioso para España, en virtud del cual, como dice el expresado discurso, *el comercio inglés será considerado al igual de los países más favorecidos, y los vinos españoles entrarán en el Reino Unido y sus colonias en las condiciones por España reclamadas.*

Nuestro comercio y la importante producción vinícola han alcanzado un gran triunfo, porque con el mercado inglés obtendrán indudablemente, mayores precios nuestros caldos.

Alemania que se presentaba algún tanto, sino hostil, por lo menos sospechosa por la cuestión de las Carolinas, después de la decisión del Sumo Pontífice, y gracias á la conducta prudente del gobierno español, ha vuelto á ser la amiga de España.

Estos hechos tan elocuentes, son la mejor garantía que puede darse para esperar que nuestro gobierno cumplirá, como promete, sostener la armonía y buenas relaciones con todas las naciones.

En el ramo de Gracia y Justicia se plantearán leyes que se hacen necesarias para la buena administración de justicia municipal, y además se continuará la

obra de las trascendentales reformas legislativas iniciadas en las Cortes anteriores.

En el de Guerra se presentarán proyectos para perfeccionar la organización del ejército, se atenderá en primer término á los ascensos y recompensas, inspirándose en los más altos y rectos principios de justicia. El cuerpo de Estado Mayor sufrirá radicales mudanzas conforme á los adelantos ya implantados en otras naciones. La división territorial será también modificada conforme lo exija la seguridad del territorio nacional.

En el de Marina tanto en el material como en el personal se continuará, como lo viene haciendo el gobierno, dedicando sus esfuerzos á restaurar nuestro poder naval.

En cuanto al de Hacienda, levantar el crédito público, introduciendo economías para que sin gravar con nuevos tributos al contribuyente, sean atendidos todos los servicios del Estado, procurando así nivelar los presupuestos, y después de cubiertas todas las atenciones conseguir un remanente de ingresos para extinguir la deuda flotante.

En el de Gobernación, para que se desarrollen las libertades políticas, se propone facilitar la intervención de los ciudadanos de cada localidad en sus propios asuntos, para lo cual se presentarán varios proyectos que establezcan la armonía de la ley municipal con la provincial.

En cuanto se refiere á los intereses morales y materiales del país encomendados hoy al Ministerio de Fomento, se impulsarán en gran manera, coadyuvando al país en su nueva marcha de desarrollo y progreso; para lo cual, y dada la mucha importancia de unos y de otros, se crearán dos Ministerios, que sin gravar los presupuestos generales del Estado, atenderán con toda la atención é interés que todos ellos requieran.

En la Instrucción pública, además de que las atenciones del personal y material de primera y segunda enseñanza sean cubiertas religiosamente con cargo al presupuesto de la nación, como hoy lo es la de facultades, se introducirán reformas reclamadas por las necesidades, que alcanzarán á todos los grados de la enseñanza.

Para los intereses materiales, se reformará la ley de Obras públicas y de expropiación forzosa, se formará la de la creación del crédito agrícola, la de la redención de cargas perpétuas, que pesan sobre la propiedad, especialmente sobre la rústica, y la legislación minera.

Y por último, en el de Ultramar soste-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (14)

## LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

—¿Tus amos quizá?  
 —¡Cál no señor; yo no veo á mis amos sino cuando voy al pueblo al esquilero, y entonces cobro mi soldada de dos ducados y una oveja. Son tres frailes que anoche á deshora se me aparecieron como llovidos del cielo, sin que los perros hubieran ladrado ni sentido yo una mosca.  
 —¡Tres frailes!  
 —Perdone su mercé, son tres santos á los que yo entiendo de estas cosas.  
 —¿Y para qué se han detenido en tu cabaña?  
 —Yo no sé, pero creo que uno de ellos se había puesto malo. Dígame su mercé, si fueran santos y no frailes, ó frailes santos, ¿me podrían dar lo que yo quisiera?  
 —¡Qué duda tiene! contestó Gonzalo, no menos admirado de la sencillez del pastor que de los pensamientos que comenzaban á asaltarle.

—Pues como digo, llegaron ya muy tarde y me pidieron posada; y como yo sé que San José y la Virgen y el Niño Dios anduvieron también pidiendo posada de puerta en puerta, no se la niego á nadie, y les ofrecí las pieles que me sirven de cama y un poco de leche recién ordeñada. Los benditos de los frailes cenaron lo que hubo, siempre con la capucha puesta y sin hablar palabra, y luego me dijeron que para hacer oración habían de quedarse solos. Salíme á dar una vuelta al hato, y como se me había puesto en la cabeza que los padres no eran lo que parecían, acerquéme quedito, á la cabaña, y oí unas voces como de ángeles ó serafines...

—Guíame á tu choza y te doy la soldada de un año, exclamó nuestro héroe interrumpiendo bruscamente á su interlocutor.

Este era desconfiado como todos los rústicos, quienes reconociendo su ignorancia, se recelan siempre de las personas de otra clase.

—¿Y para qué? preguntó mirando de hito en hito al caballero.

—Para ver si uno de esos frailes es un tío mío que debía pasar por aquí, camino de Alcalá. Como sea, yo te aseguro que has hecho tu suerte, y que si quieres entrar de novicio en su convento...

—Venga, venga vuesa mercé detrás de mí, y llegamos en menos que se persigna un cura loco.

Y empezó á correr como un desesperado,

seguido del gallardo alférez. El perro había hecho las paces con el caballo, y saltaba á su lado como retándole á probar sus fuerzas en una carrera.

El mochil había dicho la verdad; su choza, montón informe de troncos, hojas secas y paja, estaba á un paso.

Gonzalo echó pié á tierra; y su asombro no fué menor que el del pastorillo al encontrar vacía la choza.

—¡Cuando yo decía que no eran frailes! exclamó el muchacho brincando de gozo al atisbar sobre una piedra dos monedas de plata que miró y remiró enseguida, sepultán dolas después en su gigantesco y tosco zurron.

—¡Adios, pues? dijo Gonzalo tomando la silla da un salto, y metió las espuelas á su corcel.

—¡Eh, señor caballero! ¿Y lo prometido? gritaba el pastor, en tanto que el pobre animal cortaba el aire como una flecha.

Caba lo y caballero estaban ya á respetable distancia. El pastor se quedó á solas con sus quej-s y sus monedas de milagrosa procedencia.

Gonzalo atravesó la llanura con la esperanza de ver á los reverendos padres desde la cima de un montecillo que limitaba el horizonte por aquélla parte, más llegado que hubo al punto que anhelaba, tendió la vista por la falda opuesta y por el valle á que servía como

de muro, y ni fraile, ni caballería, ni peón alguno alcanzó á ver. Convencido entonces de que había errado el camino, pues los fugitivos no podían haberse alejado tanto, descendió otra vez al llano y marchó en otra dirección al galope de su caballo. Un cuarto de hora más tarde distinguió una nube de polvo, luego tres bultos, y por último tres religiosos capuchinos, caballeros en tres mulas dignas de ocupar la afamada caballería del convento de San Gerónimo. Gonzalo los contempló con la fruición del gastrónomo al contar, oler y ordenar simétricamente los platos que adornan su mesa.

Elena y D. Félix, estaban en su poder; pero esto lo era poco menos que indiferente. En todo caso se limitará á presentar al gentil-hombre la orden del rey, dándole la facultad de darla ó no cumplimiento. Lo que le importaba muy mucho era ver el rostro al tercer fingido religioso.

Los frailes no advirtieron al pronto que otro viajero seguía la misma ruta que ellos; así que lo notaron, lejos de poner á prueba la celeridad de sus robustas mulas, prosiguieron su marcha pausada oyendo á su espalda el galopar del caballo de Gonzalo, de cada vez más distinto.

Félix cambió algunas palabras con sus acompañantes; y como por acaso llegasen á una ermita ó humilladero que en la confluencia de dos caminos había, dsospechando si

ner la soberanía de la Nación en los Archipiélagos Oceánicos, llevando allí á la vez la instrucción y la civilización en todas sus manifestaciones; en el Filipino regularizar su administración y dotarle con los medios mas propios para desarrollar la inmensa riqueza que contiene, y en cuanto á las provincias americanas, seguir una política de asimilación, y para ello se plantearán reformas económicas y las leyes Provincial, Municipal y Electoral.

Estos son los extremos que abraza el discurso de la Corona; las reformas que se propone realizar el gobierno no podemos menos de aplaudirlas, porque además de ser el desarrollo de las doctrinas del partido liberal, vienen á prestar grandes servicios á la libertad y á la nación en todos sus intereses, tanto morales como materiales.

Sueltos políticos

A fuer de que se nos llame pesados, insistiremos en lo que hemos dicho repetidas veces.

No hay medio de discutir con *El Constitucional*, porque sus escritos están inspirados en el despecho y con frecuencia emplea sofismas, sin que le importe un bledo suponer que hemos dicho en nuestras columnas lo que está muy lejos de ser verdad.

En su número correspondiente al día de ayer, que nos lo dedica todo, inserta cuatro sueltos ninguno basado en la verdad.

Primero: nos incita á que señalemos las inconveniencias que dieron lugar á la desautorización que pesa sobre él, del comité provincial. No somos nosotros los llamados á contestar al colega, que ninguna participación tomamos en el acuerdo, y que nos limitamos á publicar por que así se nos pidió. En el acta se dice que en vista de la conducta observada por *El Constitucional* atacando á personas identificadas con la política del comité é insertando sueltos que no se hallaban en armonía con la conveniencia de partido, se acordó retirar á dicho periódico el título de órgano del partido en la provincia.

No somos nosotros, pues, los que debemos señalar las inconveniencias, y si puede hacer la pregunta al comité.

Segundo: supone maliciosamente que nosotros queríamos llevar la voz del comité é implantar la voluntad de los señores Bushell y Laussat, al capricho de los cuales está unida nuestra humilde publicación, y que en la elección de senadores hemos conspirado contra la candidatura del gobierno y tenido tratos con los amigos de Santonja.

Esto es calumnioso y nuestra conducta ha sido bien clara, noble y leal, y en la medida de nuestras fuerzas hemos apoyado sinceramente la candidatura adicta, llevando un contingente muy regular á la votación; no así *El Constitucional* y sus hombres, que pagando deudas sagradas, han dado sus compromisos á la candidatura de oposición, cumpliendo su compromiso con el cacique conservador señor Torres Orduña, y de las muchas actas registradas por los hombres del colega, solo el compromisorio por Jábea ha votado nuestra candidatura, la de los señores Soria, Santa Cruz, Marqués de Benalúa y señor Santana. Por lo demás, EL LIBERAL no va unido á la voluntad de los señores Laussat y Bushell, y en la elección de senadores, lo hemos demostrado evidentemente. No va tampoco unido á la de nadie, y su única norma es defender la política del actual gobierno.

Tercero: si es alusión á alguno de nuestros

el importuno viajero sería un emisario enviado por Grimaldo y doña Laura en su persecución, los tres capuchinos echaron pié á tierra y se pusieron de hinojos delante la ventana, por entre cuyos apretados hierros se distinguía confusamente en el fondo de la ermita la imagen de San Miguel con el espíritu de las tinieblas rendido bajo sus plantas. De este modo pensaban burlar á su perseguidor, si es que lo era el viajante, y evitar una compañía enojosa, si por dicha eran infundados sus temores.

Mas semejantes esperanzas salieron fallidas: Gonzalo no quiso ceder en devoción á los devotos capuchinos, y se arrodilló también, espiando una palabra, una mirada, un signo de inteligencia que pudiera hacerle reconocer á los que buscaba.

El sol, á mitad de su carrera, iluminaba con sus rayos abrasadores aquel extraño grupo. Los insectos anunciaban la hora de la siesta. El calor era sofocante.

Largo rato estuvieron nuestros amigos en fervorosa oración, pues ni unos ni otros se atrevían á ponerla término; pero como la tenacidad de Gonzalo venciera al fin la paciencia de Félix, éste se levantó, contentiendo á duras penas su enojo, y siempre con la cabeza baja y la capucha caída sobre el rostro, de modo que no dejaba ver sino la punta de una barba negra y espesa, fué á sentarse orilla de un manantial que brotaba junto al humilla-

amigos lo que dice comentando nuestro sueldo á propósito de la morosidad é indiferencia con que la Comisión provincial despacha, ó mejor dicho, atiende algunos expedientes, tales como los de Albaterra, Pinoso, Elda, Monforte, Hondón y Jalón, en que los concejales suspensos, amparados por la ley, piden volver á sus cargos, de los que fueron despojados arbitraria é ilegalmente, y el *caracterizado Constitucional romerista*, quiere suponer que es algún amigo nuestro, es también altamente calumnioso, pues ninguno de nuestros hombres ha discutido con el Sr. Maestre, presidente de la Diputación, ni tiene con él más trato que el social. Esto queda bien para los amigos de *El Constitucional*, que en la elección de diputados y también en la de senadores, han ido á un fin común, por mas que traten de extraviar la verdad, pues conocemos el móvil de estas complacencias, que no decimos en nuestros escritos, porque nos debemos al público y no queremos descender á ciertos terrenos que no son dignos de publicaciones serias.

Cuarto y último: dice *El Constitucional* que la Comisión provincial, en sesión de anteayer, resolvió satisfactoriamente el expediente de incapacidad de los concejales de Albaterra.

Con decir que esto no es exacto, queda demostrado que también es calumnioso.

Sería más serio en nuestro apreciable colega, inspirar sus escritos en la sinceridad y buena fé que toda publicación debe á sus lectores.

La polémica entablada entre nuestros apreciables colegas locales *El Porvenir* y *El Graduador*, va tomando proporciones.

Tiene gracia el artículo de ayer del primero de los dos diarios republicanos denominando *momia posibilista é insignificante* á los amigos de *El Graduador*, y calificando á la vez de *manada de hombres* á los que siguen al señor Castelar, que llaman *disciplina de partido á eso que no es más que sumisión y falta de sentido político*.

Ya tiene *El Graduador* tema para ocupar se unos días, sin que para entretener sus ocios, se haga eco de las mil equivocaciones de su cofrade *El Constitucional*.

Según hemos visto en algunos colegas locales, se propone nuestro particular amigo el señor marqués de Escalambre, presidente del comité romerista de esta localidad, trasladar su residencia á Madrid.

Mucho sentiríamos el que se confirmase la noticia porque siempre produce disgusto la separación de un amigo de las buenas condiciones como lo es el señor marqués; pero si se vá, nos alegraremos que tenga un feliz viaje y que le vaya bien por la corte; y si se dedica allí también á la política, que sea más afortunado que lo ha sido durante el tiempo que en esta capital ha sido político, pues el partido romerista de la localidad, dicho sea con perdón del señor Escalambre, ha hecho poca fortuna; tanto siendo poder el señor Romero Robledo, como ahora en la oposición; pues ha sido un astro que no ha brillado.

Con la ausencia del presidente del comité de dicha agrupación, acabará por morir el romerismo local, porque es un partido que no sabemos si será debido á su denominación agrícola ó á lo que fuere, se aclimata mas bien en los pueblos rurales, que en los grandes centros de población.

Hace bien, después de todo, en marcharse el señor marqués, porque por aquí huele esto á chamusquina.

Creíamos haber dicho y hasta demostrado que la noticia dada por nuestro apreciable colega vespertino *La Tarde*, respecto á la formación del nuevo Comité de nuestro partido,

dero.—Los otros dos frailes permanecieron arrodillados.

Gonzalo imitó al gentil hombre de Luis I, y desembarazando á su caballo de unas bien provistas alforjas, se sentó en el mismo sitio que aquél, al cual daba sombra un castaño de tentadas ramas. Era aquél, como dijo el maestro Berceo, un «logar cobdiadero para un home cansado.»

—Vuestra reverencia perdona, dijo Gonzalo, al capuchino si por no interrumpirle en sus oraciones, he sido tan descortés que no le he saludado antes.

—El respeto nunca fué descortesía, hermano, contestó Félix, que había conocido perfectamente á su interlocutor.

—Calorosa está la tarde, observó Gonzalo después de una breve pausa.

—Basta te repiso Félix secamente. Nuevo silencio.

—¿Conoce este camino, padre?

—No.

—Paréceme que debemos de estar cerca de Alcalá.

—Tal creo.

Gonzalo no lograba su intento, que no era otro que trabar conversación con Félix.

—Padre, prosiguió diciendo, ¿me haríais la gracia de repetir á vuestros compañeros que tendríais á gran honra partir con vuestras reverencias las provisiones de boca que aquí traigo?

bajo la jefatura del señor Marqués de Benalúa, era un mito y que los señores Barón de Mayals y Colomer, distinguidos amigos nuestros, no estaban conformes con tal pensamiento, pero al ver lo que dice *El Constitucional*, de que presta su cooperación y concurso á la obra de reorganización de nuestro partido, sin atreverse á protestar ni tampoco á decir si acepta ó no como jefe ó presidente del tal comité, al señor Marqués de Benalúa, nos hace creer, que su reserva, lejos de poderse atribuir á prudencia, que el colega no la conoce, es temor ó miedo de equivocarse, y esto en política es muy acomodaticio, pero poco envidiable para los que tienen convicción en sus creencias. Preguntamos pues, ¿acepta *El Constitucional* la jefatura del Sr. Benalúa?

Como igual pregunta se le puede ocurrir al colega respecto á nosotros y no nos duelen prendas, allá vá la contestación. Soldados de fila, y oyendo indicaciones de nuestros jefes, hemos apoyado sin reserva la candidatura como senador, del señor Marqués, que nos merece toda clase de respetos y consideraciones, pero si se le nombra jefe de nuestro partido, lo creeríamos un gran mal para nuestra política y protestaríamos enérgicamente, por entender que su corta vida política no tiene servicios ni condiciones para ocupar este puesto.

Nuestro colega *El Empleado*, que se publica semanalmente en Madrid, se propone ser una publicación diaria, con objeto de poder ocuparse con más oportunidad de todas aquellas cuestiones que interesen á la clase de empleados de todos los ramos de la nación, de la provincia y del municipio.

Celebraremos que lleve á efecto su plan, pues la honrada y numerosa clase de empleados, necesita de un órgano en la prensa, que la represente y defienda continuamente con la ilustración y celo que ahora semanalmente viene haciéndolo nuestro colega *El Empleado*.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su August. real familia, continúan en la corte sin novedad.

Circular del gobierno civil aprobando el presupuesto carcelario del partido judicial de Villena para 1886-87.

Real orden de Gobernación, segregando del partido judicial de Cocentaina á Penaguila y Benifallim y agregándolos al de Alcoy.

Edicto de la Administración de Fomento, haciendo saber que por el personal facultativo de minas, se procederá á la demarcación de las minas tituladas Vanguardia de la Oriolana y Nuevo Porvenir.

Por el Ministerio de la Guerra se publica una relación nominal de los individuos del ejército de Cuba que han recibido sus ajustes en la Caja de Ultramar.

Circular de la Comisión provincial de defensa contra la filoxera, recomendando á los señores alcaldes el mayor celo y actividad en los viñedos.

La Universidad Literaria de Valencia anunciando que los maestros y maestras que sirvan en propiedad escuelas de igual clase y de la misma ó superior dotación á la que aspiren, pueden solicitar su traslación por concurso á las que resultan vacantes en la provincia de Castellón.

Edictos de ayuntamiento.

Telegramas

Agitación obrera.

Londres 9.—Los despachos de Nueva York anuncian que la agitación obrera se propaga

—Gracias por ellos y por mí; hoy es día de ayuno.

—A lo menos no me negareis el permiso que desde ahora os pido para servirlos de escolta.

—Gracias también; la milicia de Dios vá segura por todas partes.

—Menos por sitios como éste en que nos hallamos, infestados de malhechores que nada respetan, ni aun los sagrados hábitos que cubren vuestro cuerpo.

—¿Decís, hermano, que hay por aquí bandidos? interrogó Félix con marcada zozobra.

—Tantos, prosiguió Gonzalo satisfecho de su traza, que no hace muchos días fué robado un oidor de Zaragoza que venía á la corte, y eso que sus criados opusieron tenáz resistencia.

Dios sacará con bien á sus siervos de semejante peligro.

—Amen Pero insisto, padre, en que deberíamos caminar juntos.

Los otros dos frailes, oyendo hablar de robos y bandidos, cesaron en sus rezos y se unieron temblando á Félix y Gonzalo.

—Antójame que estos buenos religiosos serán de mi opinión, dijo el último.

Ninguno de ellos contestó. Gonzalo no se dió por vencido y se acercó más, repitiendo las mismas palabras.

—¿Gonzalo! exclamó el uno levantando un poco la cabeza y dejándola caer en se-

en diferentes ciudades de los Estados-Unidos. Para hoy se temen manifestaciones tumultuosas, particularmente en Cincinnati.

El cólera

Roma 9.—El cólera continúa causando algunas víctimas en Venecia, Ostuni, Latiano y Torre Santa Susanna.

La cuestión de Oriente

Atenas 10.—Anoche se verificó en esta ciudad una gran demostración popular para pedir al Gobierno que declarase inmediatamente la guerra á Turquía, y al rey que se pusiese al frente del ejército, concentrado sobre la frontera.

Los manifestantes entregaron una petición al Sr. Delyanni, quien contestó en estos ó parecidos términos á las palabras que con este motivo le dirigieron.

«La cuestión de guerra ó de paz debe resolverse únicamente por el voto unánime de la nación.»

En las condiciones actuales, si el ministerio se viese obligado á firmar el desarme, una cosa debo deciros: que yo no firmaría semejante documento, ni creo que hubiese ningún ministro griego que lo firmase, porque la cuestión no tendría un carácter nacional, sino de intriga.»

Los ánimos están muy sobrecitados, y ante la presión de la opinión pública se considera imposible que, dadas las condiciones actuales, se pueda formar ningún Ministerio capaz de decretar el desarme ó la desmovilización.

La reina Isabel

Paris 10.—La reina Isabel salió anoche de esta capital con dirección á Munich.

Ecós locales

Para llevar á cabo las medidas sanitarias de precauciones mandadas observar por el gobierno á fin de precaver el desarrollo de la epidemia, por si desgraciadamente se presentase este año en algun punto de España, se están adoptando varias de aquellas en todos los pueblos de esta provincia, lo cual ha dado lugar á interpretaciones infundadas que estamos en el caso de desvanecer, asegurando á nuestros lectores que nada, absolutamente nada sucede hasta ahora en todo el territorio español, y que si algo hubiese, lo diríamos con toda franqueza, á fin de que cada familia adoptase las medidas que juzgare oportunas.

Es bueno que los pueblos se preparen; con ello nada pierden y si ganarian en mucho si la epidemia desgraciadamente se presentase.

Hemos oído á varias personas de las que se interesan más vivamente por la prosperidad y desarrollo de Alicante, expresar el deseo de que se encargara muy especialmente á la comisión del ayuntamiento que se encuentra en Madrid, que practique las más vivas gestiones en unión de los diputados, á fin de que por el ministerio de Fomento se expida la real orden autorizando la explotación de la nueva vía del puerto, único trámite que falta para que desaparezca el terraplén y la vía, que impiden el desarrollo del ensanche.

Nosotros unimos nuestros ruegos á los de dichas personas, á fin de que se aproveche la estancia de la citada comisión en la corte para la realización de una cosa de grandísimo y vital interés para Alicante, cuando tan poco es lo que resta para su anhelada consecución.

La feria de la Santa Faz que se inauguró el domingo en la plaza de Alfonso XII, sigue su-

guida. Su voz fué tan débil, que solo la oyó el abanderado.

—¡Ella es! murmuró con aire de triunfo, y añadió en voz alta dirigiéndose á Félix:—¿Venís de la corte, padre?

—¿De cuál de las dos?

—Creo que no hay mas corte que la de Madrid.

—¿Y la de San Ildefonso? preguntó Félix con amargo acento.

—Teneis razón, padre, hoy tenemos en España dos cortes y dos monarcas.—¿Venís de alguna de ellas?

—Sí. ¿Y vos?

—De Madrid.

—Vuestra apostura es de soldado.

—Sirvo en los mosqueteros flamencos.—¿Se ofendería vuestra reverencia si le dijera que mas parece cortesano que religioso?

—Allá en mis primeros años frecuenté los palacios.

—Es singular, cualquiera diría que los abandonásteis ayer.

Félix hizo un movimiento tan brusco, que Gonzalo no pudo menos de sonreirse.

—¿Acerté? pregunto irónicamente.

—¡Sí, por Dios! gritó Félix echando atrás la capucha y esgrimiendo una espada oculta hasta entonces debajo del hábito.

Elena y Margarita se descubrieron igualmente, y sus preciosas facciones, iluminadas

mamente animada y muy concurrida por las tardes, verificándose bastantes transacciones. Algunos concurrentes á dicho sitio se quejan de lo muy bajas que están colocadas las cuerdas que sirven para sostener los toldos en los cuales se enganchan los sombreros de los concurrentes.

No falta razón á tales quejas, y sería de desear que por quien correspondiera mandara colocar un poco más altas las referidas cuerdas. Las dos rifas para objeto benéfico establecidas en la feria y en las cuales espandan los billetes elegantes señoritas de esta capital, son también muy favorecidas por el público que acude á comprar gran número de papeletas.

Ayer se embarcó en el vapor-correo de Palma de Mallorca, nuestro amigo D. Francisco González, interventor que ha sido hasta hace unos días de la Sucursal del Banco de España en esta plaza.

A despedirle acudieron al muelle todo el personal de la Sucursal del Banco y numerosos amigos particulares, dando una muestra de las grandes simpatías que goza en esta capital tan inteligente y probo empleado.

La guardia de lo Casa de Socorro estará durante el día de hoy á cargo del facultativo don Pascual Pérez.

El diputado á Cortes por Alcoy Sr. González Dueñas, se halla gestionando la concesión de una escuela de artes y oficios sostenida por el gobierno con destino á aquél importante centro industrial.

Con el propio objeto ha elevado el ministro de Fomento una razonada exposición al ayuntamiento de Alcoy.

Nosotros creemos que sería altamente benéfica para la industria alcoyana, el establecimiento de la referida escuela y á ello podemos decir que tiene derecho la ciudad de el Serpis, por ser una de las primeras poblaciones industriales de España, y que había de reportar buenos resultados, de fijo, pues, el genio industrial, emprendedor y activo de los alcoyanos alcanzaría un gran desarrollo con la instrucción, y así serían mayores los adelantos de la industria, que es la vida de aquella laboriosa población; reportando por ello también beneficios la nación, que aumentaría uno de sus centros industriales y forzosamente había de conseguirse abaratar los productos, á la vez que levantar el buen nombre de la industria nacional.

Ecos de los pueblos

El día 19 tendrá lugar en Sella la subasta para el arriendo de los derechos y recargos del impuesto de consumos bajo el tipo de 15,604 pesetas 68 céntimos.

Ha sido detenido por la guardia civil de Planes un individuo reclamado por la Audiencia de esta capital.

Anteanoche fueron robadas varias piezas de tela de un carro que se quedó cargado en una de las calles del pueblo de San Vicente, sin que hasta ahora se sepa quiénes sean los autores de este robo.

Parece ser que un muñidor religioso, al decir de un colega de Elche, merodea por el campo de dicha ciudad, el que aparentando una estudiada santidad, procura vivir muy santamente á costa de los pobres labradores, que fiados de sus mil patrañas y embustes, le dan de comer y además le adelantan algunos cuartos, según sus recursos, á buena cuenta de la gloria que por mediación del Santo en agráz, esperan alcanzar en la otra vida.

El alcalde nuestro querido amigo el Sr. Rodríguez, ha llamado al santo vividor, y le ha dado ordenes terminantes para que deje de ejercer su industria celestial, sin duda por no estar consignada en la ley de subsidio industrial, pues de lo contrario le advirtió que procurara ausentarse de aquella ciudad y su término.

Correo de Madrid

Madrid 10 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido director y amigo: Lo mismo que anteanoche con los diputados, anoche se celebró en los salones de la presidencia del Consejo de ministros, la reunión de senadores de la mayoría, á la cual asistieron 108 individuos de los que han de formar la alta cámara y prestando su adhesión por medio de cartas otros muchos que no pudieron asistir por distintos motivos.

En esta reunión, como en la de los diputados, reinó grande animación, revelándose en todos semblantes y en todas las conversaciones el patriotismo mas acendrado y la fé más grande en que por medio de los procedimien-

tos que pone en práctica el gobierno y de la marcha liberal y sincera que sigue, conducirán al país á gozar de una era de prosperidad material y moral de que tan necesitado lo han dejado los gobiernos anteriores.

El discurso pronunciado anoche por el señor Sagasta, notable y elocuente como to los suyos, es una parafrasis del pronunciado anteanoche, pues no á otra cosa se presta la materia que se había de tratar.

El señor marqués de la Habana contestó en nombre de la mayoría, pronunciando un correcto y patriótico discurso.

En seguida se procedió á designar los señores que han de formar la comisión de actas y los secretarios del Senado, dando el siguiente resultado.

Comisión de actas.—Sres. Alonso Colmenares, Montejo y Robledo, Mosquera, Hernández de la Rúa y Paso y Delgado, dejando los otros dos lugares para las oposiciones.

Secretarios.—Sres. Herrerros de Tejada, conde de Villardompardo y Torre-Villanueva, dejando el cuarto lugar también para las oposiciones.

Fué de notar en la reunión la presencia de los Sres. Ruiz Gómez Gallostra y Suárez Inclán, ex-ministros del gabinete de coalición izquierdista, un tanto distanciados del partido liberal en estos últimos años. Con el acto de anoche, los ex-ministros del gabinete Posada-López Domínguez, han dado una prueba de patriotismo y de buen gusto.

La izquierda sufrió también importante desmembración: los Sres. Federico Hoppe y Bosch y Carbonell, asistieron anoche á la presidencia y se reunieron con sus compañeros los senadores de la mayoría.

El partido liberal prosigue su obra de concentración, buscando elementos de la derecha y de la izquierda.

Esta tarde á las dos, la hora de costumbre, se ha verificado la sesión de apertura de las cámaras leyendo el señor presidente del Consejo de ministros el mensaje de la corona, por encargo de S. M. la reina regente del reino, que no lo ha podido hacer personalmente á causa de lo avanzado de su interesante estado.

El documento leído por el Sr. Sagasta es tan notable en su forma como en el fondo y en él se enumeran los propósitos que abriga el gobierno y que han de dirigir la marcha política y económica del mismo, llamada á dar grandes resultados para el país.

Dos importantísimos puntos se tocan en el mensaje, que indudablemente han de llenar de satisfacción á la nación que en ellos ve la protección decidida que el gobierno presta á sus más caros intereses, estos son la prórroga de los tratados de comercio con las naciones extranjeras y el concierto de uno nuevo con Inglaterra que favorezca la exportación de los vinos españoles.

El otro punto se refiere á la nivelación de los presupuestos.

Ambos han de despertar en las clases productoras y de valía del país, grandes sentimientos de simpatía hacia los esclarecidos hombres que dirijen hoy el Estado.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

De aquí y allí

Cuentos á vuelo pluma.—La niña fea.

Desde el día de su llegada á Madrid, Andrés Lasso iba todas las mañanas al hotel de María Nieves, la amiga de su madre.

Allí almorzaba algunos días y permanecía dos ó tres horas siempre, junto á las niñas, que bordaban en el jardín ó en el gabinetito ochavado junto á la galería de cristales.

Aurora, Cristina y Andrés, habían pasado juntos su infancia en Granada; se conocían, ó creían conocerse, y seguramente se amaban.

Las niñas le esperaban con impaciencia, y se apenaban cuando por el acaso el joven dejaba ir algún día; Cristina entonces temía que le hubiese ocurrido alguna desgracia, y Aurora se enojaba, achacándole el defecto de la volubilidad ó el de la inconstancia.

Aurora tenía ese dominio exigente, esa soberbia de reina, que es como el producto fatal de toda hermosura femenil.

Cuando la manecilla del reloj apuntaba minutos más de las nueve y Andrés no había llegado, Aurora exclamaba:

—Pues señor, Andrés se dá importancia durmiendo más de lo que puede tolerarse á un poeta.

Cristina, en cambio, era siempre, la que á través de la verja del jardín y de los troncos de los árboles descubría al joven cuando éste llegaba por el paseo.

—Ya lo tienes ahí, mujer, solía decir Cristina á su hermana con voz de un cierto dejo de melancólica reconvención.

Ya lo tienes ahí, exigente, codiciosa, afortunada, insaciable; le reclamabas enojada por su tardanza, cuando te pertenece por completo, como te pertenezco yo y te pertenecemos todos. Esto quería con tales palabras decir Cristina, si bien se hallaba al decir las, tan lejos de la envidia como interesada á pesar suyo en defender al joven.

Era este un poeta, que saliendo del período en que los sueños dominan, había llegado á la

época de laborioso trabajo de meditación; pero vivía aun en el asceticismo artístico, esperando el momento en que se abrieran sus alas para volar en el torbellino de la vida, describiendo por su agitada actividad, espirales mareas en torno del incendio continuo, voraz, flameante, humoso, del drama; trabajo de la edad viril de los poetas, lumbriera de los pueblos.

Andrés se hallaba á merced de ese miedo, que aprieta el corazón de todo combatiente al oír el estruendo y mirar las nubes de la guerra que allá á lo lejos mantiene el ejército al cual debe reunirse el novato y en cuyas filas ha de pelear.

¡Momento de ambición y de terror! Andrés esperaba, y además se hallaba detenido por un sentimiento extraño, le había paralizado el asombro que hubo de producir en su alma la belleza de Aurora.

La niña aquella de otro tiempo no existía; la hermosura que se le había ofrecido ante los ojos tenía mucho, de sorpresa dispuesta por él acaso.

Andrés llegaba al hotel y permanecía silencioso, desconfiado triste, á merced de locas esperanzas, de temores pueriles; contemplativo, extático torpe, embobado junto á Aurora.

Aurora y Andrés se habían obligado mutuamente á mantener entre ellos cierto deber no muy bien determinado, por el cual, Andrés debía acudir puntual á la visita diaria, y ella estimar la puntualidad; pero Aurora gozaba en ser injusta, dura en el castigo de las faltas y no muy expresiva al estimar el exacto cumplimiento del joven.

Ella estaba segura de su dominio absoluto, era hermosa, magníficamente hermosa. El rostro ofrecía esa belleza permanente de las líneas y esa vitalidad deslumbrante de la gracia; ojos con luz cual la de las estrellas, notas luminosas con toda la revelante expresión del pensamiento, eso que hace de la pupila un foco más grande que el sol mismo, una luz que tiene alma! Boca risueña, pura, flor por el colorido y por el perfume; fruta por lo tentadora y gustosa; corrección escultural de formas, movilidad gentil en todo su cuerpo; era atrayente y deslumbrante.

El mayor encanto tenía su voz, tan pegada á su pensamiento, tan en armonía con su modo de decir, que su voz era su estilo; una voz juguetona, fugitiva, sobresaltada á veces, con acometimientos de risa inesperados y lentitud dulcísima, prolongaciones adormecedoras; al propio tiempo ofreciendo tales cortes de sonido, sorprendiendo con unas tan inusitadas desentonaciones que, por el modo de hablar, revelaba cuán adorable era, pero cuán temible á la vez.

Andrés la temía tanto, que no hallaba medio de expresar la profundo amor que por ella sentía, no encontraba oportuno momento de hacerla su confidencial é íntima declaración.

Aurora jamás quería escucharle; además nunca se hallaban solos, siempre Cristina, aquella inseparable Cristina, aquella muchachuela triste, silenciosa, tal vez apenada, permanecía junto á su hermana; parecía su sombra.

Como dos músicos locos que intentan ponerse de acuerdo, así estaban el corazón y el cerebro del joven, aquel abrasando las ideas, y éste sin poder ceñir el tumulto de pensamientos que le asaltaban al discreto y regulado molde de un buen discurso.

(Se continuará.)

encial es la duda en la condición humana y aun hay personas que consideran los medicamentos y los médicos como su peor enemigo, y fuerza es repetir á los anémicos, á los cloróticos, á los enfermos de empobrecimiento de sangre, que pueden curarse en breve tomando el «Jarabe ó Vino de quina ferruginosa» de Grimault y compañía que reúne en perfecta combinación el hierro, elemento constitutivo de la sangre y la quina real, el primero de los tónicos propiamente dichos, y posee un gusto agradable y es fácilmente digerible.

Espectáculos

Teatro Principal

Mejor, si cabe, que la primera noche se ejecutó anoche en el teatro principal *El Trovador* obteniendo un éxito grande y justificado, pues todos los artistas que en él tomaron parte rayaron á grandísima altura.

La Sra. Montesini, el tenor Signorini y el Sr. Putó cantaron admirablemente sus partes respectivas.

La escasa concurrencia compuesta de las pocas personas que hay en la localidad verdaderamente inteligentes y aficionadas á la buena música, admiró y recompensó á los notables artistas, tributándoles una entusiasta ovación al final de cada acto y en los números más notables.

ANUNCIO

El gremio de hornos de pan cocer con tienda, tarifa cuarta, clase novena, convoca á jun-

ta para el reparto de contribuciones, en la calle de la Parroquia, número 10, para el domingo 16 á las cinco de la tarde.

Cambios

Cotización del día de ayer

Plazas.	Papel.	Dinero.	Obsar
Londres....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'85	
Mar. Cete.		4'85 1/2	
Madrid .....			
Barcelona..			
Cádiz.....		1/4	
Málaga.....		1/4	
Sevilla.....		1/4	
Valencia...			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 11 de Mayo de 1886

Barómetro . . . . .	762'65
Termómetro . . . . .	21,8
Viento . . . . .	S. E. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Nubes.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	23'0
Idem mínima durante la noche . . . . .	9'6
Irradiación nocturna . . . . .	'
Evaporación en milímetros . . . . .	2'21

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Santo Domingo.  
SANTO DE MAÑANA.—San Pedro.

TEATRO PRINCIPAL.—El Barbero de Sevilla.—A las ocho y media.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 11 (2'25 t.)—Los republicanos preparan meetings en Valladolid, Avila, Toledo y Cuenca.

El estado sanitario en toda la península es excelente.

Mañana llegará Romero Robledo.

Madrid 11 (3'40 t.)—Han sido elegidos vicepresidentes del Congreso sin alteración alguna, los candidatos ministeriales y el cuarto lugar el general Reina.

Ha triunfado la candidatura ministerial para secretarios, siendo nombrado para el cuarto lugar el Conde de Sallent.

Madrid 11 (3'40 t.)—En el Congreso votase la comisión de actas.

El empréstito francés se ha cubierto veintitantos veces.

Ha llegado á Munich la Reina D.ª Isabel. Madrid 11 (4 t.)—Ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Guerra, el general Velasco.

Se han reanudado en la Cámara inglesa los debates sobre los proyectos de Gladstone, concediendo la autonomía á Irlanda.

Madrid 11 (4'20 t.)—El gobierno inglés ha declarado en las Cámaras que se ha ultimado el *modus vivendi* comercial con Inglaterra concediéndole el trato de nación más favorecida hasta 1892.

El cólera se extiende por Italia. Los fondos públicos sostenidos.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 11 (5,45 t.)—Cortes aprobación de actas.

Empréstito francés cubierto veintidos veces

Bloqueo Grecia.

Rusia abstiéndose.

Bolsa 59'20

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 11 (10,15 n.)—La comisión de actas ha obtenido 12 ministeriales y tres la oposición.

Esperase mañana una sesión animada con motivo de las actas.

La sesión de hoy en el Senado ha sido breve, levantándose antes de la hora reglamentaria por no haber asuntos de qué tratar.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS  
Jorge Juan, 11 y 18

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónico ó cámaras.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios economicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números Estañ superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

**DON CARLOS JOSÉ BELLIDO**

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de *resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta* y afecciones en general del aparato respiratorio. Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua. Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

### DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la *infalibilidad específica*, y lo encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el *único autor Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencañija, los robustece, les quita la alferencia, los accidenta de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y *reaparece la baba*, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

### Resfriados, Tos, Catarros, Tisis

## JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

Mediante el uso de este medicamento, se calman los accesos de **tos**, desaparecen los **sudores nocturnos**, sobreviene un sueño reparador, la alimentación de los enfermos se mejora con rapidez, dando lugar á un aumento de peso al mismo tiempo que les procura un aspecto de floreciente salud. Los médicos recomiendan al mismo tiempo el uso de las **Pastillas pectorales de jugo de lechuga y laurel real de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>**, que son los dos principios más calmantes é inofensivos de la materia médica.

Los frascos ovales y llanos, de un hermoso color de rosa, llevan el sello de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>, su marca de fábrica y su firma.

Depósito en París, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias y Droguerías.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH  
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

**PILDORAS AMERICANAS DEB DR. GABER**

UNA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como braqueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro  
otro mas pequeño del mismo metal.  
1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.  
1 prensa para poner corchos á las botellas.  
10.000 capsulas metálicas de varios colores.  
Una partida de plantas para hacer licores.  
100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.  
La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentés sep n:

Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el tulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pildoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital

Balmes, 33, 1.ª—BARCELONA

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

### SUPERIORES CAFÉS

## DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—Esorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á . . . . . 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo . . . . . 2.50 — —

Puerto Rico y Moka . . . . . 3 — —

Moka puro . . . . . 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

### HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.